

本人回答者

①会の必要性（8）

- ・必要だと感じました。本当に作ってくれてありがとうございました。
- ・私も弟も引きこもり傾向にありましたので、必要だと思います。
- ・兄弟は感覚的に他人なので、支援団体があっても難しいと思います。
- ・積極的に進めてほしい。

- ・非常に有難い会だと思います。
- ・私個人的には不要。
- ・必要な方は、会に出れば良いと思います。
- ・もっと全国的に普及すべき。

②家族で支える（8）

- ・家族で、問題を考えるのは良いこと。
- ・医療保護入院の保護者が親を抜いて兄弟となっている現在、当たり前の事。当事者の子供の会（精神疾患）ももっと必要になると思います。
- ・私は兄と年齢が離れているので、一度も兄の胸の内を知ったことがないのです。物心ついたときは、兄も高校生になっていたので、自分のことを話すことが全くありませんでした。当事者がこんな状態になっていることに、批判的な態度になることもあるかと思いますが、当事者の気持ちを受けとめてほしいと思います。また、自分も、兄弟の方たちの声を聞いてみたいと思いますので、事情が許せるなら、交流してみたいと思います。
- ・兄弟姉妹は両親同様に、問題に対処してほしい。
- ・会の設立をきっかけに家庭間の融和、人間関係のあり方を深く考える機会が増えれば良いと思います。
- ・兄弟姉妹の理解が必要で、どれだけ、支えられるかにかかってくると思います。
- ・親の高齢化に伴い兄弟姉妹の不安は増していこうと思われるので兄弟姉妹の不安や悩み、負担を軽減する取り組みは必要だと思います。
- ・兄弟、姉妹の理解については、非常に重用だと思うので、全国に広まって欲しい。

③期待・要望（8）

- ・親が亡くなった後のことを話し合っほしい。
- ・継続的な支援が可能となるならば、引きこもりの状態にある人達にとって幸いだと思う。
- ・兄弟姉妹の会が、一人っ子の人間を包括して活動できれば、より素晴らしいと思う。閉鎖的にならない努力を期待したい。

- ・親の会を中心にし、その次に、可能な場合、無理のない範囲、体制で、必要に応じて設立され、運営されると良いと思う。
- ・当事者の会や親の会とは、違うアプローチが期待できる。
- ・当事者の年代層や性別に合わせて、数多く増やして欲しい。なるべくなら少人数で話し合える感じが理想かも。
- ・参加しやすい会にして欲しい。
- ・兄弟姉妹の会（当事者の状況の理解と同時に）、兄弟姉妹の持つ生きづらさ等を考える場所になって欲しい。兄弟姉妹も、ひきこもりという問題に直面している、ある意味、当事者である事を意識できれば・・・と思う。

④兄弟姉妹を巻き込むことへの抵抗（3）

- ・兄弟姉妹は、家庭を持っていて、子育て現役世代なので兄弟姉妹までに負担をかけることには、賛成できない。
- ・兄弟姉妹に負担のかからぬようにのぞみます。
- ・兄弟姉妹の人にも人生があるので、無理しないでサポートしてほしい。